

Au fil de l'Évangile de samedi : le monde a besoin de notre foi

Commentaire du samedi de la 18ème semaine du temps ordinaire. Les disciples s'approchèrent alors tout seuls de Jésus et lui dirent : "Pour quelle raison est-ce que nous, nous n'avons pas réussi à l'expulser ? "-Souvent, ce dont les gens qui nous entourent ont besoin, c'est que nous leur transmettions une foi vivante qui les conduise à la confiance en Dieu.

Évangile (Matthieu 17, 14-20)

En ce temps-là, un homme s'approcha de Jésus, et tombant à ses genoux, il dit :

« Seigneur, prends pitié de mon fils. Il est épileptique et il souffre beaucoup. Souvent il tombe dans le feu et, souvent aussi, dans l'eau. Je l'ai amené à tes disciples, mais ils n'ont pas pu le guérir. »

Prenant la parole, Jésus dit :

« Génération incroyante et dévoyée, combien de temps devrai-je rester avec vous ? Combien de temps devrai-je vous supporter ? Amenez-le-moi. »

Jésus menaça le démon, et il sortit de lui. À l'heure même, l'enfant fut guéri. Alors les disciples s'approchèrent de Jésus et lui dirent en particulier :

«Pour quelle raison est-ce que nous,
nous n'avons pas réussi à
l'expulser?»

Jésus leur répond :

« En raison de votre peu de foi.
Amen, je vous le dis : si vous avez de
la foi gros comme une graine de
moutarde, vous direz à cette
montagne : “Transporte-toi d'ici
jusque là-bas”, et elle se
transportera ; rien ne vous sera
impossible. »

Commentaire

La scène de l'Évangile d'aujourd'hui revêt des allures dramatiques. Un père s'agenouille devant Jésus pour le supplier de guérir son fils possédé par un démon. Il a d'abord essayé de le faire guérir par ses disciples, mais la tentative s'est soldée par un échec.

Il essaie maintenant le Maître, et la délivrance a lieu.

Jésus dit à ses disciples que pour chasser ce démon, il leur faut davantage de foi. Pour guérir le monde, pour guérir les cœurs, les chrétiens doivent être des hommes et des femmes de foi. Il existe des chaînes qui ne peuvent être brisées par les forces humaines : haines profondes, vices bien ancrés, manque d'espérance ?

Parfois, des personnes proches de nous traversent des situations critiques. Nous essayons de les aider avec des solutions, des aides pratiques, etc. Mais il arrive souvent un moment où l'on se rend compte que l'on ne peut pas aller plus loin, car ce qu'il faut, c'est l'action de la grâce : une lumière particulière ou une conversion profonde. De notre côté, il reste à transmettre une profonde confiance en Dieu, et peut-

être à prier ensemble pour que ce soit le Seigneur qui guérisse leurs blessures.

C'est la prière pleine de foi qui fait vivre le monde. C'est pourquoi nous devons avoir recours au Seigneur avec constance, en nous abandonnant entre ses mains. Cette prière recommandée par saint Josémaria peut nous aider : "Seigneur, tu es le même que toujours. Donne-moi la foi de ces hommes qui ont su répondre à ta grâce et qui ont accompli, en ton nom, de grands miracles, de véritables prodiges... Je sais que tu les feras ; mais je sais aussi que tu veux qu'on te les demande, que tu veux qu'on te cherche, qu'on frappe fort aux portes de ton Cœur".

Rodolfo Valdés // Photo: Aziz Acharki - Unsplash

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-cd/gospel/au-fil-de-
levangile-de-samedi-le-monde-a-besoin-
de-notre-foi/](https://opusdei.org/fr-cd/gospel/au-fil-de-levangile-de-samedi-le-monde-a-besoin-de-notre-foi/) (29/01/2026)